



Ensayo

Nombre del Alumno: Gerardo Gordillo Pérez

Nombre del tema: Evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería I

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería

Cuatrimestre: Primer

*Lugar y Fecha de elaboración
Comitán de Domínguez, Chiapas
20 de septiembre 2024*

Evolucion Historica de la Enfermeria Hasta la Actualidad

La historia es el patrimonio mas valioso de los pueblos, sin considerar que toda profesion tiene sus acontecimientos previos y que gracias a las necesidades basicas, podemos asegurar que todo tiene un comienzo y que nos preguntamos ¿Dónde?, ¿Por qué?, ¿Para que?,

La enfermeria a evolucionado con el paso de los años, inicio como una simple necesidad, todo un estilo de vida y diferentes pioneras que llevaron a cabo investigaciones y pusieron teorías y leyes tanto que se ha desarrollado hasta la actualidad para que la profesion de enfermeria sea reconocida.

El concepto de enfermedad es importante saberlo al igual que el de salud para ver los diferentes puntos de vista a lo largo de la extensa historia.

Enfermedad es la alteracion o desviacion del estado fisiologico en una o varias partes del cuerpo por causas conocidas, sintomas y signos, mientras que salud es el completo bienestar fisico, mental, social y espiritual y no solo la ausencia de enfermedad.

La historia tiene primeros antecedentes los cuales serian que en 400 a.C no se sabia un concepto fijo de salud y enfermedad y los ciudadanos penseban que eso sucedia ppr eventos sobrenaturales, debido a que ellos pensaban que una enfermedad se trataba de un premio al ser enfermo y los habian escogido o un castigo a ser pecadores, ahí intervenian los magos, brujas y chamanes. En el mundo Clasico parteros y chamanes, hacian los trabajos hacia los diferentes enfermos, que aun se decia que era sobrenatural y las mujeres era la principal cuidadora dentro de las familias y se descubrieron algunas plantas medicinales que los nativos usaban como remedio.

Al pasar los años se invento un concepto de salud y enfermedad de forma racional y ya no se interpretaba como un castigo sobrenatural y se le daba mucha importancia al cristianismo, la iglesia tenia la mision salvadora para los enfermos y fomentaba el amor al proximo. Aparecieron las Diaconisas, era un grupo de mujeres de una buena posicion social que se dedicaban a dar servicios y principios para el bautismo, ademas de ayudar a los mas necesitados proporcionando dinero, ropa y cuidados. La clase alta tenia derecho a la asistencia medic, pero la iglesia no ignora a las demás clases sociales, así que se creo numerosas instituciones publicos para el cuidado de los enfermos.

La edad media se caracterizo por grandes progresos en las artes, la invencion de la imprenta, la arquitectura y la medicina. Se inicio una estructura de los hospitales y empezaron a distribuir a los pacientes por enfermedades, el personal sufría un

trabajo muy duro en malas condiciones y sueldos bajos, las ordenes religiosas tenían orden de estos hospitales.

Conforme pasaba los años comenzaron a aparecer hospitales, los servicios sanitarios los daban las mujeres enfermeras que aprendian empiricamente pero con mucha vocacion.

Aparace la pionera de la enfermeria, Florence Nightingale que formaliza la educacion de enfermeria a pesar de todas las problematicas que se presentaron, ella demostro con trabajos y conocimientos que realmente la profesion de enfermeria necesitaba reconocimiento y autonomia, sus teorias ayudaron mucho a la disciplina, ella invento una, la teoria del entorno que consistia en el cuidado del ambiente donde se presentaba el paciente, con una buena higiene el paciente iba a tener resultados positivos ante su recuperacion.

En la guerra de Crimea, Florence Nightingale junto con mas enfermeras se disponieron a ayudar a los diferentes heridos, demostro tener una empatia y ganas de ayudar a los necesitados de salud y con sus ideas y sus metas obtenidas se gano una reputacion que le ayudio a realizar y poner en practica todos us conocimientos y gracias a eso pudo comenzar con escuelas de enfermeria en Estados Unidos. Gracias a ella se empezó a que muchos quisieran tener una vocacion en enfermeria para ayudar a las personas y se empezó a crear consejos de enfermeria, se empezó a pedir estudios para poder ejercer como enfermera y un plan de estudios para la carrera de enfermeria.

A lo largo de los años muchas escuelas se crearon, y ya hubieron cambios, como la separacion de pacientes por las diferentes areas de especialidad, un proceson de la profesion, el control de muchas infecciones y diferentes diagnosticos a traves de la observacion, ya mucho mas actual, se inventaro diferentes aparatos para poder facilitar el trabajo y diagnosticar muchas enfermedades.

A pesar que en principios no se le daba importancia a la enfermeria, muchos pioneros contribuyeron a lo largo de la historia para que tuviera el reconocimiento suficiente así como otras disciplinas y no dejar a un lado esta bella carrera que consiste en tener una empatia y vocacion suficiente a pesar de lo dificil que esto pueda ser, y su historia cada vez se hara mas extensa para dejar huella en la enfermeria y poder ayudar a las personas.